

CRÍTICA LITERARIA

FRANQUEO CONCERTADO
DON FRANCISCO RODRÍGUEZ MARÍN
EL INVESTIGADOR LITERARIO

"BURLA BURLANDO... MENDEZEN-
CIAS DE VARELA, LEVE Y EN-
TREVENIDA ERUDICION.

El paso a la tercera y última y definitiva manera era tan fácil como natural e inevitable!
Sobraba con ir a buscar al Archivo de Indias, a los libros parroquiales, a los Archivos de Protocolos, a la Biblioteca Colombina, a la que fue del señor marqués de Jerez de los Caballeros, adonde quiera que duermen entre polvo y olvido viejos papeles, y envueltos en ellos trozos de la vida nacional y del alma española, lo que antes se rebuscaba preguntando a ancianas comadres, copiando la copia que tal vez entonaba el zagal al volver con la yunta de la vezana, asistiendo a los torneos amorosos entre mozas y moceletes cuando bailan a la puerta del corrijón a prima noche ó alrededor de las lumbreras de la poética vigilia de San Juan...

El autor del estudio crítico sobre Pedro de Espinosa no se puede afirmar que propiamente se trasladara a esta región y provincia de la literatura república. Fue resbalando insensiblemente hacia ella hasta acomodarse en la capital y en el alcázar desde donde brilla y seorea.
Flores de poetas ilustres de España, recogidas por Pedro Espinosa (1605) y don Juan Antonio Calderón (1611), anotadas, formando dos tomos, editadas en 1896, es el primer trabajo de fuste y de este género y manera.

Tras él subsiguieron una serie larga y gloriosa de estudios cervantinos, que aún no ha concluido, y en la que desuellan El Loaisa de El celoso extremeño, estudio histórico, y Rinconete y Cortadillo, edición crítica.
Hasta el presente las dos obras maestras, los más sólidos fundamentos de la autoridad y fama del Sr. Rodríguez Marín son los estudios biográficos, bibliográficos y críticos, premiados con medalla de oro, por votación unánime de la Real Academia Española, e impresos a sus expensas, sobre Luis Barahona de Soto y Pedro Espinosa. ¡Sendos volúmenes en cuarto mayor, el primero sobre todo, notabilísimo!

Para que el lector se forme idea de lo que valen y significan estas producciones, a lo ya ponderado tenemos que añadir poco, pero esencialísimo.
El Sr. Rodríguez Marín rindió siempre culto a la amenidad, con tal fervor y habilidad tan grande, que salidas de su pluma las elucubraciones más abstrusas y las disquisiciones más documentalmente prolijas, son de no agria lectura aun para el curioso más refractario.

Pero, ¡ah!, cuando el Bachiller Francisco de Ostuna se decide a enseñar deleitando, y, como en el libro, ocasión de este artículo se lanza a decir entretendida a su erudición, entonces yo os aseguro que el cuento más interesante ó la narración más distraída no atraen, ni delectan, ni suspenden como las cuartillas de Rodríguez Marín sobre Barquillos y barquilleros, Gilanorías, Lo que charlan los pájaros, Las eses de Francisca, El tocado de nuestras abisueblas ó De Ro taurina.

Por eso sus innumerables discursos y artículos, coleccionados ó sin coleccionar, son trabajos de inestimable precio, nunca igualados en lo de mezclar lo útil a lo dulce.
¿Reuerdan ustedes aquel poetilla ursonense que se presentó al mundo de la literatura con el confitado librito Suspiros? Ese poetilla se hizo el estupendo poeta de los Ciento y un sonetos. Y aunque va para varios lustros que no fabrica rimas, no ha muerto. ¡No ha muerto; yo, que casi aprendí a leer en él, y que sigo devorando cuanto de su cálcamo procede, os lo juro!

Leed la conferencia sobre "El divino Herrera y la condesa de Gelves; leed "Interdicto a recobrar"; leed aun lo más seco y científico de sus tomos de Historia ó Investigación. El vate, de cuando en cuando, da al traste con las balambas de pergamino que pesan sobre sus alas como gnomos, y vuela, y se encumbra, y nos trae noticias del cielo y de la poesía, y nos infunde refrigeradoras del aliento de la normal belleza...

Hace casi un mes, con mejor intención que prudencia ni respeto, se combatió a Rodríguez Marín atacando a la Biblioteca Nacional.
A cuanto se le dijo había contestado él de antemano cuando aún no ocupaba el puesto que ocupa, en artículos que ahora se recuerdan en "Burla burlando".
Es cuestión zanjada y pleito fallado. Mas nosotros hemos querido rendir testimonio de admiración y cariño al que hoy por hoy es nuestra primera figura literaria. ¡A eso tiene este artículo, ya fatigosamente largo!...

R. ROTLLAN

DE LA CASA REAL
LOS REYES
Don Alfonso no recibió ayer audiencia alguna.

Doña Victoria permaneció toda la mañana en sus habitaciones.
La Reina madre, acompañada de la señorita de Saba, visitó a los Infantes Don Carlos y Doña Luis.

Por la noche comieron reunidas las personas de la Familia Real en Palacio. Después asistieron a una sesión de cinematógrafo.

LA PRINCESA DE BATTENBERG
La Princesa Beatriz de Battenberg estuvo ayer en la Embajada inglesa.

Por la tarde fué con Sus Majestades a Aranjuez. Allí tomaron el té en la Casita del Labrador, regresando a Palacio a última hora.

CUMPLIMIENTO
La Reina Doña Cristina fué cumplimentada por el ministro de los Países Bajos, J. H. van Royen, con su esposa.

AL EXTRANJERO
Hoy saldrá para el extranjero la cámara mayor de Palacio, duquesa de San Carlos, que va a pasar una temporada al lado de sus hijos, los Príncipes de Metternich.

EL MARQUÉS DE VIANA
Procedente de París, ha llegado a esta corte el caballero mayor de Su Majestad, marqués de Viana.

UN JUEZ ASESINADO
POR TELEGRAMA
PONTEVEDRA 19.
Anoche, a las nueve, fué muerto violentamente D. José Farina, juez municipal de Ribadania, distrito de Pazo del Monte.

El hecho se cometió en el lugar de Pazo del Monte, inmediato a Villagarcía.

Encontróse el cadáver completamente desnudo, acurrillado a cuchilladas, y con la cabeza completamente machacada, hasta el punto de ser difícil la identificación.

Ignorábase en absoluto quién pudiera ser el autor del criminal hecho, cuando, al cachear la Guardia civil a todos los individuos que asistían a un baile, encontráronse en los bolsillos de Manuel Souto, natural de Beouvo, Ayuntamiento de Touro, provincia de La Coruña, un reloj de oro con brillantes, propiedad del señor Farina; la cartera de éste, conteniendo 150 pesetas en billetes y dos letras por valor de 5.000 pesetas cada una, más 47 pesetas en plata y algunos documentos de igual procedencia.

Ignorantes los guardias de la existencia del crimen, preguntaron el nombre al cacheador, el cual, después de decir que se llamaba José Martínez, dió un salto y echó a correr rápidamente, siendo perseguido y logrado burlar a sus perseguidores.

El presunto criminal había estado al servicio de la víctima hasta hace doce días.

El hecho ha producido extraordinaria impresión en esta comarca.

SERVICIO DE ROMA
TELEGRÁFICO
La Liga anticatolista.

ROMA 19.
El martes llegaron a esta capital las numerosas representaciones que desde todas las naciones europeas envían las asociaciones contra el alcoholismo para presentar al Santo Padre el homenaje de adhesión de la Federación internacional anticatolista y solicitar respecto de la misma la bendición apostólica.

En el domicilio social, establecido en la vía Salustiana, se celebrará la sesión general, en la que pronunciarán discursos el barón Ruys de Boerenbroeck, diputado holandés; el profesor Betazzi, italiano; el barón Prazak, austriaco; el doctor Boux, francés; el abate Schuriger, húngaro; el canónigo Douterlingue, belga, y otros.

Parte de dichos discursos se encaminará a determinar los caracteres que distinguen las asociaciones anticatolistas católicas de las neutras, con el fin de desvanecer ciertos errores y de acabar con perjudiciales prejuicios.

El jueves los delegados asistirán a la Basílica de Letrán a la Misa que dirá un señor Cardenal, quien dará a todos la Sagrada Comunión.—Turchi.

La expedición a España.
ROMA 19.
Hoy por la mañana han partido con rumbo a España los expedicionarios de la sección romana.

Entre ellos figuran los diputados Schanleel, Athen, Grigielmi, profesor Bacci y nueve alumnos de la Escuela de Comercio.

Audieron a la estación para despedir a los viajeros el Sr. Di Frasso, presidente del Comité italo-español; el vicepresidente, señor Pacheco, y otras personalidades.

Formando parte de la expedición van a España los correspondientes en Roma de El Imparcial, A B C, de Prensa Asociada y de EL DEBATE.

DE BARCELONA
POR TELEGRAMA
Los Tradicionalistas.

La Juventud tradicionalista barcelonesa ha inaugurado hoy brillantemente un periodo de propaganda.

Por la mañana se dijo una Misa de Comunión; por la tarde hubo concierto, y esta noche celebran una solemne velada.

La peregrinación Teresiana.
Con asistencia de más de 2.000 peregrinos, celebró hoy en la Basílica una Misa la Peregrinación Teresiana al Santuario de Nuestra Señora de Montserrat.

El Orfeón de Manresa.
Llegó esta tarde el Orfeón Manresano, que fué recibido en la estación por el Orfeón Catalán, muchas sociedades musicales y numeroso público.

Desde la estación dirigióse el Orfeón Manresano a las Casas Consistoriales, donde saludó a las autoridades de Barcelona, dando después un concierto.

También se ha celebrado el concurso internacional de launc-leunis, que estuvo muy concurrido.

Comunión Pascual.
Se ha dado el Santo Viático a los enfermos émpedidos, en cumplimiento del precepto pascual.

Con tal motivo, salieron de las parroquias varias procesiones llevando el Santísimo. No han ocurrido incidentes.

COMIDA INTIMA
LOS JÓVENES PROPAGANDISTAS

A la una de la tarde de ayer celebró en el restaurant Inglés la comida íntima con que los Jóvenes Propagandistas del Centro de Madrid obsequiaron al presidente de la Asociación Nacional, y querido director nuestro, don Angel Herrera y Oria.

Asistieron los Sres. Requejo, Gómez Roldán, Montalvo, Fernández de Henestrosa, Aristizábal (D. J. M. y D. L.), Piña, Asúa, Bofarull, Piñana, Sierra, Villa, Rotllán, Sánchez, Fernández Moreno, Sigler, Valdés, Sauras, Paredes, Puyón y Prat y Meirás Otero.

A los postres, el Sr. Meirás dió lectura a las adhesiones recibidas, entre las que figuran las de los Sres. Rodríguez de Mesa y Aguilera; Senra, del Centro de Ferrol; Sautó, por el Centro de Bilbao; Uriarte, por el de Vitoria; Feliú y Cavanilles, de Valencia; Juan Cádiz, de Huelva; Portal Frades, de Santiago de Compostela; Manuel de Lama y Zabala, de Vigo; Gonzalo Merás, de Oviedo; Martínez, de Astudillo; Colomer, por el Centro de Sevilla; la Juventud católica, y El Social, de Hellín; Torrecilla, de Valladolid; Moreno, de San Sebastián; y Jover, de Barcelona.

Después, y accediendo a reiterados ruegos de los conmensales, hicieron uso de la palabra los Sres. Requejo, Rotllán, Gómez Roldán y Fernández de Henestrosa, reiterando todos ellos la adhesión firmísima de todos los Propagandistas a su presidente, del cual hicieron el merecido elogio, y animando a todos los compañeros a continuar trabajando, como hasta aquí, por la mayor gloria de Dios, que ha de redundar en el mayor esplendor de la Patria.

Luego levantóse a dar las gracias el señor Herrera, diciendo que esta comida íntima no podía aceptarla como homenaje a su persona, sino únicamente como expresión del estrecho vínculo de fraternidad que uno a todos los Propagandistas.

Dedicó cariñosas frases de agradecimiento al benemérito hijo de San Ignacio, de quien se sirvió Dios para fundar la A. C. N. de J. P.

Hizo historia de la inmensa labor que la Asociación lleva realizada en seis años de existencia, y puso de relieve la alta estima en que generalmente se la tiene en todas partes, considerándola como una positiva fuerza social, felicitándose de la unión que existe entre todos los Propagandistas y del cariño que se los dispensa por los partidos políticos y los Centros sociales de España, cosa que se explica, porque la A. C. N. de J. P. no ha venido a la vida pública para disputar a nadie su puesto, sino para cooperar y servir con toda abnegación a las obras de todos los buenos.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, singularmente el Sr. Herrera.

Durante el acto reinó la mayor fraternidad entre los asistentes.

NOTAS DE SOCIEDAD
VIAJES

Ha marchado a París el ministro de la República Argentina en aquella capital, Sr. Rodríguez Larreta.

Para Pantano de la Peña, ha salido don Rafael Martínez, acompañado de su señora ó hija.

Ha regresado a Sevilla nuestro querido amigo D. José Monge y Bernal.

Se encuentra en Madrid nuestro buen amigo el diputado provincial valisoletano don Juan Antonio Llorente.

Ha regresado de Málaga la condesa viuda del Val.

Se han trasladado de Mikán a Suiza los señores de Ruiz Mantilla.

SAN GERARDO
Pasado mañana, día de San Gerardo, celebran sus días, entre otros, los Sres. Fernández Moreno y Requejo Velarde.

EL CONDE DE CREIXELL.
Mañana, a las cuatro de la tarde, será armado caballero de la Orden militar de Alcántara, en la iglesia de las Calatravas, el conde de Creixell.

PETICION DE MANO
Se anuncia para muy en breve la petición de mano de la señorita Mercedes Martínez de Písón, hija de la marquesa viuda del Puerto, para D. Manuel González de Castañón, hijo de los marqueses del Vadillo.

ENFERMOS
Hállase ligeramente indispueto, a causa de un enfriamiento, el subsecretario de Gobernación, Sr. Prado y Palacio.

FALLECIMIENTO
En la madrugada de ayer falleció en esta corte el coronel de Caballería D. Eulogio Despujols y Rigalt.

FUNERAL
El funeral que mañana martes se celebrará a las once de la mañana en la iglesia parroquial de San Martín, será aplicado por el eterno descanso del alma de la señora doña Catalina Fernández Hontoria y García de la Hoz (q. s. g. h.).

CUATRO EJECUCIONES?
POR TELEGRAMA
CIUDAD-REAL 19.
Dícese que entre el ministro de Gracia y Justicia, señor marqués del Vadillo, y el presidente de esta Audiencia, se han cruzado telegramas cruzados, conteniendo órdenes para proceder a la ejecución de los cuatro reos condenados a muerte por el crimen de Manzanares.

Este crimen, en el que concurren circunstancias agravantes, fué cometido en el pueblo de Manzanares durante una noche del año 1912, y tuvo por móvil el robo.

Las víctimas fueron una niña de ocho años y un matrimonio anciano, que con grandes esfuerzos habían logrado ahorrarse unos miles de pesetas, producto de los trabajos de su vida.

Los criminales sorprendieron a los dos viejos en la cocina de su casa, y les asesinaron, mutilando terriblemente sus cuerpos.

Dos de los asesinos, disfrazados de mujer, se situaron después cerca de la puerta de la casa, esperando a que llegara la niña de hacer un encargo. Cuando regresó dióndola varios martillazos en la cabeza, hasta que murió la infeliz.

Cometidos los tres asesinatos y efectuado el robo, salieron del pueblo y marcharon a otro cercano, donde cometieron un nuevo robo, con el propósito de preparar la coartada, en el caso de que les acusaran por el crimen de Manzanares.

No obstante dichas precauciones, fué descubierto y probado su horrendo crimen.

Dos de los criminales son asesinos remicidentes y se habían escapado del penal de Cieza, donde se hallaban cumpliendo condena.

Según los rumores que circulan, espérase mañana la llegada de una compañía de Infantería y de los verdugos de Madrid y Albacete, para proceder a la ejecución de los reos, que son conocidos con los nombres de Borquetas, Cañamón, Portugués y Bolaños.

No obstante el silencio que guardan en la cárcel y en la Audiencia, créese que las ejecuciones se verificarán en la cárcel, el próximo miércoles, durante las primeras horas de la mañana.

A pesar de la repugnancia que inspiran los criminales, existe el propósito de, por humanidad, gestionar su indulto tan pronto se tenga noticia oficial de que va a procederse a la ejecución de la sentencia.

PARA EL SEÑOR SANZ ESCARTEN
ABUSO INTOLERABLE
"¡A ver si te cuidas de Amelia!"

Esto no es un desaire ó proseria, sino el título de un vodevil estrenado anteaer en Eslava.

Conviene absolutamente todos los autores (críticos y público) en que el original francés, de Feydeau, Occupe toi d'Amelia, es verde, verde y obsceno, obsceno de manera desahogada, púmbile, que indigna.

Conviene además en que los adaptadores a la escena española no han perdonado un solo matiz de ese verde, una sola pella del barro de esa obscenidad.

Y por último, afirma La Epoca de ayer que en la representación vespertina del domingo se veían en palcos y butacas muchedumbre de niñas y niños...

¡Es desparpensión de los padres!
Antes se cultivaba en el pasadizo un género, si más bastante desvergonzado, menos peligroso, menos inmoral. Y no obstante, nadie soñaba con que pudiese aportar por su sala una mujer decente, una señora, ¡menos una señorita, ó una niña, ó un niño!

Después se ha asegurado bajo palabra por los empresarios, en sueltos de contaduría, que aquello se había purificado, que se organizaban programas y secciones para familias, que se quería dar género culto y fino.

Pues a pesar de esas palabras y esos sueltos, que hoy son ya imposituras y conatos de sorpresas a la buena fe, Eslava no sólo ha vuelto al primitivo charco, sino que se ha encañezado más y más.

¡Y llevan allí señoritas, y niñas, y niños!
¡Es lástima que el Congreso para Protección a la infancia, ó los organismos que a él concurren, ó el gobernador, ó la Junta de Espectáculos, ó cualquier tiraje de autoridades a quien compete é importe al menos el porvenir de la raza—no se decidan a tomar cartas en el asunto y cortar de raíz la corrupción.

Hablamos constantemente de europeización. En los países más adelantados de Europa y del mundo, en Alemania, en Inglaterra, en Suiza, en Bélgica, en los Estados Unidos, a muchos espectáculos no permiten las leyes que asistan los niños. En España algo y aun algo hoy ya legislado, apoyándose en lo cual pudiera estorbarse también su asistencia. ¿Por qué no se cumple?

Anque lo más importante es la sanción social.
El entredicho que infamaba al coliseo en cuestión se ha levantado sin motivo. Hay que hacerlo pesar sobre él nuevamente.

Porque, enténdase bien, sólo por equivocación subsanable, no bien el telón se alza podrá concurrir allí una mujer honesta. Y sólo cometiendo un crimen llevará un padre ó madre a sus hijos.

DE BILBAO
POR TELEGRAMA
Solennes actos.

BILBAO 19.
Conmemorando la restauración de la torre de la Basílica de Beagoña, que se hizo por suscripción, se celebraron grandes cultos en este templo.

Para asistir a ellos llegó el ilustrísimo señor Obispo de Vitoria, que ofició esta mañana de Pontifical.

Predicó un elocuente sermón el padre Echevarría, S. J.

El Prelado dió la Bendición Papal. Después de la función, el señor Obispo asistió a la catequesis en el templo de la Sagrada Familia, dirigiendo una plática a los niños.

También visitó el barrio obrero de Urribarrí. Mañana asistirá a la Primera Comunión de las alumnas del Colegio de Esclavas de María, y por la tarde, al reparto de premios en el Colegio de Sordomudos.

El Prelado se hospeda en el palacio que en el barrio de Indautzu tiene la Mitra.

CARTA DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE PÍO X

El Tercer Centenario de la solemne Beatificación de Santa Teresa de Jesús.

El amado hijo Clemente de los Santos Faustino y Jovita, Preposito general, y á toda la Orden de los Carmelitas Descalzos.

(CONCLUSION)

Es igualmente glorioso para Teresa y muy digno de particular mención en estos tiempos de indiferencia religiosa la terna devoción que tuvo siempre a Nuestro Señor Jesucristo. Da pena y contrasta el ánimo ver cómo se olvidan hoy aquellas palabras de Jesucristo, con las que nos enseñó la senda que hemos de seguir para llegar a Dios: "Yo soy el camino, la verdad y la vida; ninguno llegará al Padre sino por mí." Esta admirable sentencia, tan olvidada de los antiguos queristas como de los innovadores modernos, echó hondos raíces en el corazón de Teresa. Por eso atribuía a Jesucristo cuantos beneficios recibía de la mano de Dios; de Cristo esperaba todos los bienes, y a Cristo tenía por el mejor Maestro, así para progresar en la perfección cristiana, como para subir los grados de la divina contemplación, reputando felices a los que abundaban en este sentir, y desgraciados y faltos de fe a los que pensaban de otro modo.

Estos sentimientos que abrigaba en su mente se tradujeron perfectamente a la vida práctica de Teresa; y de aquí aquel su constante anhelo de conformar sus actos y su vida entera á los actos y vida de Jesucristo, y de transformarse en una imagen perfecta del Redentor, por lo cual pudo exclamar con el Apóstol: "¡Mi vivir es Cristo, y el morir, mi galardón." (Joan XVI, 6).

Aleccionada por tan divino Maestro y teniendo siempre a la vista un ejemplar tan perfecto de santidad, pronto consiguió romper todos los lazos de las aficiones terrenas, purgar su alma de las menores manchas y engolfarse en la práctica de las virtudes más excelas. Así es como Teresa llegó a identificarse de tal modo con el Señor, que experimentaba en sí misma y sentía como propios los trabajos, sufrimientos y cuidados que Cristo padeció en su vida mortal, junto con los gozos y consuelos que alegraron su corazón. Como la caridad que inflamaba su alma iluminaba también su inteligencia con divinas ilustraciones, pudo elevarse del conocimiento de las perfecciones humanas de Cristo a la más subida contemplación de los misterios del Verbo, en el cual se le descubrieron los más profundos arcanos de la Trinidad augusta, y hasta mereció encharcar de labios del Hijo de Dios: "En adelante velarás por mi honor cual verdadera esposa; yo soy todo tuyo y tú eres toda mía." (Bull. Can.)

Huega decir con cuánta fidelidad guardó Teresa las obligaciones que le imponía este pacto nupcial; pues si antes de recibir tan señalado favor buscaba con tanto afán la gloria de Jesucristo, desde aquel feliz momento no vivió ya para sí, toda fué para Cristo. Lo que no dejaremos de notar es la conducta que observó, cada día más soñeja; por la gloria de su Esposo, con las dos obras principales que brotaron de la caridad infinita de Jesús, y que por haberlas instituido hacia el fin de su vida ó en aquellos solennes momentos en que se inmola por nosotros en la Cruz, debían ser objeto predilecto del amor de todo cristiano fervoroso: Nos referimos a la Eucaristía y a la Iglesia.

¿Quién supio jamás ensalzar con tan elevados conceptos ni cantar en tonos tan delicados la bondad y sabiduría de Dios que respaldan en la institución de este admirable Sacramento, el que satisfizo á su caridad inmensa, acomodándose a nuestra pequeñez, y perpetuó el sacrificio-empuento de la Cruz, en el cual rescató al género humano? ¿Quién deso con más ardor recibir el Pan de los Angeles? En un tiempo en que ni aun las almas piadosas frecuentaban la Sagrada Mesa, Teresa se acercaba diariamente a ella, y con tales ansias lo hacía, que ninguna fuerza hubiera sido capaz de impedirlo, y hasta hubiera pasado por entre lanzas para recibir el divino Manjar. ¿Quién sintió con tanta viveza como ella la indiferencia ó impedida de los hombres para con este Sacramento? ¿Quién proreó con tanto afán desagrarivar al buen Jesús de las ofensas que recibe en este Sacramento de inmensa caridad? No contenta con derramar su alma generosa en el tabernáculo, busca la compañía de sus hijos, insólidamente constantemente á que se ejercitasen con toda la intensidad de sus corazones, en esta obra de reparación. Aún más, en un transporte de intenso dolor á vista de tanta ingratitude, dirige á Dios Padre fervorosa oración, suplicándole que, ó ponga fin á tamaña pérdida, ó decrete sin tardanza el fin del mundo.

¿Y cómo expresar el tierno amor que profesaba á la que es madre común de los cristianos, ella, que tenía por imposible que pueda amar á Dios de verdad el que á la vez no se interesa por el honor de Jesucristo y por la gloria de su regalada Esposa! ¿Qué respeto y amor de hija devotísima de la Iglesia á todo lo que con ella se relaciona! ¿Con qué alabanzas ensalza la potestad que Cristo se dignó otorgar á la Iglesia! Cosa admirable, que una mujer enriquecida con los dones más preciosos del Espíritu Santo, y acostumbrada al trato familiar con la Divina Majestad, haga tan alto aprecio de los signos sagrados, llamados sacramentales, que por ellos y por la menor ceremonia de la Iglesia estuviera dispuesta á dar mil veces la vida. Y no se limitaba su amor á la Iglesia á estas expansiones devotas de su corazón; pues dotada de sagaz ingenio y llena de ciencia infusa, comprendía perfectamente que los triunfos y derrotas de la Iglesia dependían en gran parte de la conducta que observaban sus ministros, y que uno solo de éstos, hecho á medida del corazón de Dios, contribuiría más á la salvación de las almas, que muchos faltos de espíritu sacerdotal. Por esta razón, al mismo tiempo que lloraba con amargura las calamidades que affigían á la Iglesia y la pérdida de tantas almas, maceraba su inocente cuerpo con todo género de ansteridades y hacía violencia al Cielo para que deparase á la Iglesia gran número de sacerdotes no menos virtuosos que instruidos, los cuales de tal modo entendiesen la salvación de los hombres, que no se sacrificaran a la gloria propia.

Pero siendo condición propia de la caridad el hacer sentir su bendita influencia á todas las personas y por todos los medios imaginables, no se contentó Teresa con inmolarse ella sola por el bien de las almas, sino que buscó quien la ayudase y en quien pudiera perpetuar su vida de oración, sacrificio y celo por la salvación del prójimo. "Después de haber venido y triunfado de su carne con perpetua virginidad, y del mundo con admirable humildad, y de todas las asechanzas y lazos del demonio con grandes y exhermatas virtudes, abatiendo y desechando de sí las cosas grandes, y habiendo excedido y sobrepasado con grande valor y fortaleza de ánimo la naturaleza femeníl, mostrándose vencedora, se pertrechó, y fortaleció su brazo, y formó en su ánimo ejércitos y escuadrones valientes y fuertes, para que pelearan con gran denuedo, fortaleza y valor por la Casa del Dios de Sabaoth y por su ley y por el cumplimiento de sus mandatos, con las armas espirituales de todas las virtudes." (Bull. Can.) Revestida, en efecto, con el doble espíritu de Efiás, y uniéndose providencialmente en común aspiración con nuestro extático padre San Juan, emprendió la reforma de la Orden ilustre, á que pertenecía por su profesión.

Empresa gigante y de difícil realización, la cual, sin embargo, llevó á cabo con una rapidez que nadie hubiera imaginado. Mereced á los trabajos y desvelos de Teresa, admiró entonces el siglo á una multitud inmensa de almas escogidas, que se retiraban del bullicio de la vida mundana á la soledad y al trato continuo con Dios; ámas dignos de los antiguos anacoretas del Carmelo y de la Tebaida, que suavizaban las ansteridades corporales con las delicias de la celeste contemplación, y que solícitos á la vez de su perfeccionamiento del bien del prójimo, anhelaban hacerles participantes de los bienes eternos por ellos contemplados, quienes con el apostolado de la penitencia y de la oración, de que hemos hablado, quienes con los oficios propios del ministerio sacerdotal, celosos y dignamente desempeñados. Muchos años hace, amados hijos, que conocimos y tratamos íntima y familiarmente vuestra Orden, por lo cual sabemos muy bien cuánto estimáis las virtudes de vuestros mayores, y, sobre todo, cuán adheridos estéis al espíritu de Teresa. Por eso aprovechamos gustosos esta ocasión para testimoniar públicamente el particular amor con que distinguimos tanto á las hijas como los hijos de Madre tan insigne. Nunca se alabará lo bastante el género de vida de esas religiosas, que, prefiriendo la desnudez de la Cruz á las riquezas, honras y delicias del mundo, y felices en el silencio de su retiro, se inmolan á Dios como víctimas inocentes consumidas por el fuego de la caridad en aras de la penitencia cristiana, y aunque separadas del siglo ni de día ni de noche cesan de rogar por él. Ni son menos dignos de aplauso esos varones religiosos, que de tal modo se entregan á la divina contemplación, que no por ello desecuidan la vida activa; antes bien distribuyendo ordenada y metódicamente el tiempo entre ambas vidas, difunden al exterior el buen olor de Cristo, que conciben en el retiro del claustro con el constante ejercicio de las virtudes monásticas.

Estimad, pues, amados hijos, y perseverad en esta doble vida de contemplación y acción en la forma y del modo que os la trazaron vuestros padres, y procurar que florezca siempre y aumente cada día entre vosotros. Esto habéis de procurar con tanto más fervor cuanto que hoy más que nunca hacen falta en la Iglesia ministros que se distinguan por su íntima unión con Dios, y por su activa caridad para con los hombres; de este modo seréis tales cuales los quería la gran Madre Teresa.

Finalmente, ya que el amor á la sociedad, que hoy priva en demasía ha penetrado hasta en el campo de la ascética y de la mística cristiana, bien se echa de ver cuánto importa mantener religiosamente lo que enseñó Teresa sobre estas materias. Puesto que "el Oranipotente la colmó de espíritu de inteligencia divina, para que no solamente diera y dejara ejemplos y dechados de buenas obras en la Iglesia de Dios, sino que enseñara también y la ilustrara con los rayos de la celestial sabiduría escribiendo tantos libros de Mística, Teología y otros llenos de piedad, de los cuales el entendimiento y el espíritu de los fieles perciben y sacan abundantísimos frutos para el alma, y con ellos son encañados, elevados y guiados á la patria celestial." (Bull. Canoniz.)

Cuantos leyeron devotamente sus escritos, hallarán, sin duda, en ellos los documentos que necesitan para acomodar su vida á las normas de una verdadera santidad. En ellos expone esta gran Maestra de la piedad cristiana las vías de la perfección desde sus comienzos hasta lo más encañado de la misma. Allí propone los medios más adecuados, ya sea para corregir los vicios, ya para dominar las pasiones y purgar el alma de las manchas del pecado. Allí, por fin, hallará el lector los más eficaces estímulos para abrazarse resueltamente con la virtud, y no sólo llama la atención el conocimiento perfecto de las cosas divinas que manifiesta al explicar todas estas materias, sino también aquella penetración y clarividencia de los secretos y complicados movimientos del corazón humano de que da pruebas evidentes. Este profundo conocimiento de las humanas flaquezas, que conmovía hondamente su tierno pecho junto con la compasiva y ardiente caridad que reinaba en su alma, comunicaban á los escritos de Teresa aquella eficacia, ese suave atractivo que tan dulcemente cautiva al lector, y que con tanta donosura describió nuestro Predecesor León XIII, de feliz memoria, con estas palabras: "Hay en los escritos de Teresa cierta virtud, más bien celestial que humana, maravillosamente eficaz para promover la emienda de la vida, de modo que de su lectura sacarán óptimos frutos, no solamente los que se ocupan en la dirección de las almas y los que aspiran á una santidad eminente, sino también todos aquellos que aprecian en algo la virtud cristiana y trabajan algún tanto en el negocio de su salvación." (Epís. ad M. Bouix e S. J., die 17 Martii 1883.)

Por lo tanto, á la teología mística, camino con tanta libertad por las supremas regiones del espíritu, que se diría que en ellas como de un lucor escintila su bendita influencia á todas las personas y por todos los medios imaginables, no se contentó Teresa con inmolarse ella sola por el bien de las almas, sino que buscó quien la ayudase y en quien pudiera perpetuar su vida de oración, sacrificio y celo por la salvación del prójimo. "Después de haber venido y triunfado de su carne con perpetua virginidad, y del mundo con admirable humildad, y de todas las asechanzas y lazos del demonio con grandes y exhermatas virtudes, abatiendo y desechando de sí las cosas grandes, y habiendo excedido y sobrepasado con grande valor y fortaleza de ánimo la naturaleza femeníl, mostrándose vencedora, se pertrechó, y fortaleció su brazo, y formó en su ánimo ejércitos y escuadrones valientes y fuertes, para que pelearan con gran denuedo, fortaleza y valor por la Casa del Dios de Sabaoth y por su ley y por el cumplimiento de sus mandatos, con las armas espirituales de todas las virtudes." (Bull. Can.) Revestida, en efecto, con el doble espíritu de Efiás, y uniéndose providencialmente en común aspiración con nuestro extático padre San Juan, emprendió la reforma de la Orden ilustre, á que pertenecía por su profesión.

Empresa gigante y de difícil realización, la cual, sin embargo, llevó á cabo con una rapidez que nadie hubiera imaginado. Mereced á los trabajos y desvelos de Teresa, admiró entonces el siglo á una multitud inmensa de almas escogidas, que se retiraban del bullicio de la vida mundana á la soledad y al trato continuo con Dios; ámas dignos de los antiguos anacoretas del Carmelo y de la Tebaida, que suavizaban las ansteridades corporales con las delicias de la celeste contemplación, y que solícitos á la vez de su perfeccionamiento del bien del prójimo, anhelaban hacerles participantes de los bienes eternos por ellos contemplados, quienes con el apostolado de la penitencia y de la oración, de que hemos hablado, quienes con los oficios propios del ministerio sacerdotal, celosos y dignamente desempeñados. Muchos años hace, amados hijos, que conocimos y tratamos íntima y familiarmente vuestra Orden, por lo cual sabemos muy bien cuánto

cia que la Santa no haya esdrújado profundamente, pues desmenuando por todos los grados de la contemplación renoula el vuelo tan alto que no es posible lleguen a comprenderla los que no han experimentado estas divinas operaciones del alma. Y a pesar de esto, una enseñanza que no está rigurosamente conforme con la más sana teología católica, exponiendo sus doctrinas con tanta sencillez y claridad, que ya en su tiempo era la admiración de los más insignes doctores, quienes no negaban a comprender cómo pudo esta virgen reducir con tanta maestría y elegancia a un cuerpo de doctrina lo que sin orden y confusamente enseñaron los Padres de la Iglesia. Aún hay más, teniendo en cuenta los errores de este siglo sobre esta materia, nos ha parecido muy digno de notarse que Teresa no sólo distingue perfectamente lo que hay de humano y de divino en los movimientos místicos del alma y señala oportunamente los actos que en ellos pertenecen a la inteligencia y a la voluntad, sino que también exige que vayan acompañados con el ejercicio y práctica de las virtudes. Enseña que cada uno de los grados de la oración debe ser como un escalafón de la perfección cristiana, que el medio más apropiado para conocer los quilates de la oración y los progresos que en ella se hacen, es el examen minucioso de los adelantos que se han hecho en el cumplimiento de las obligaciones propias de cada uno y en la reforma de la vida, y, por fin, que cuanto más se une una alma en transportes místicos con Dios, tanto más ardiente debe ser su caridad para con el prójimo y mayor su celo por la salvación de las almas. Quien haya reflexionado acerca de lo que vamos diciendo sobre la excelencia de la doctrina teresiana comprenderá con cuánta razón han tomado a Teresa por maestra cuando después de ella han escrito sobre tan difíciles materias y aun justamente concede la Iglesia los honores propios de los Doctores a esta esclarecida Virgen, pidiendo a Dios en la liturgia que "Nos sustentemos con el alimento de su celestial doctrina y recibamos con ella el fervor de una santa devoción". Ojalá que los que se dedican al estudio de la llamada psicología mística no se aparten de las enseñanzas de esta incomparable maestra.

Hemos apuntado ya, amados hijos, algunos de los principales dogmas que podemos tributar a Santa Teresa, los cuales, expuestos al pueblo por vosotros, pueden contribuir al aumento de su culto y dar realce a las solemnes fiestas seculares que habéis de celebrar. Es realmente muy digno de desear que se propagase cada día más entre los buenos el conocimiento y la devoción a aquella mujer "que brilló como astro esplendoroso del Carmelo y iluminó a la Iglesia católica con las virtudes de una vida angelical, con documentos de celestial sabiduría y, finalmente, con una escelente familia consagrada a la imitación de tan gran madre y maestra". (León XIII, Epíst. ad Ep. Salmanticensis.) Ahora, a fin de que las dichas solemnes fiestas resulten más provechosas para vosotros y para los demás fieles, concedemos indulgencia plenaria de todos sus pecados, cuatro veces en el curso del año 1914, a los fieles que cumplieren lo prescrito por la Iglesia para ganar estas gracias a los que en particular o junto con otros visitaren una de las siguientes iglesias:

La iglesia de Carmelitas Descalzas de Avila, en el lugar donde nació Santa Teresa.

La iglesia de las Carmelitas Descalzas de Avila, donde dió principio a la reforma de su Orden.

La iglesia de las Carmelitas Calzadas de Avila, en el lugar donde moró muchos años la Santa.

La iglesia de las Carmelitas Descalzas de Alba, donde reposa su sagrado cuerpo.

Concedemos también indulgencia plenaria a los que asistieren a los Triduos ó Novenas que se celebran en honor de la Santa en las iglesias ó oratorios públicos y semipúblicos de la primera, segunda y tercera Orden de las Carmelitas Descalzas.

Entretanto, como prenda de celestiales dones y testimonio de Nuestra paternal benevolencia, concedemos amantísimamente a ti, amado hijo, y a todos los demás hijos y devotos de Santa Teresa, la Bendición Apostólica.

Dado en San Pedro de Roma el 7 de Marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, año de 1914, de Nuestro Pontificado, año undécimo.

PIO PP. X.

MONSEÑOR RAGONESSI

En el palacio arzobispal se ha celebrado este día una comida ofrecida por el Excelentísimo Señor Arzobispo, en honor del Nuncio de Su Santidad, Monseñor Ragonesi. Concurrieron las autoridades y el clero.

POLITICA FRANCESA

UN DISCURSO

El presidente del Consejo, M. Doumergue, ha pronunciado un discurso político. En él ha hecho un bosquejo fiel de la actual situación, rebatiendo los ataques dirigidos por los enemigos del Gobierno, especialmente en cuanto éstos emplean el argumento de que él hace de sus proyectos plataforma política. En cuanto a esto, lo ha negado abiertamente, declarando que toda su labor no tiene otra finalidad que la de procurar el beneficio del país, por lo que estima que éste los agradecerá con agrado.

Al tratar de la ley del servicio trienal, "no creemos nosotros" —añade M. Doumergue— "que sea la última palabra, pero ha de conservarse en todo su vigor esta organización militar, al objeto de que Francia sea un país fuerte, y así habremos de mantenernos mientras las demás potencias sigan armándose y mientras no desaparezcan las nubes que en la actualidad cubren el cielo de la política internacional.

En una palabra, por lo que a la política militar se refiere, habremos de continuar como ahora, sin perjuicio de variar de procedimiento el día que varíen el suyo las demás potencias y los conflictos se resuelvan por el arbitraje."

Examina toda la obra de los Gobiernos anteriores, cuyos errores señala, así como los conflictos a que la debilidad de dichos precedentes ha dado lugar, afirmando que ha hecho todo lo posible por mejorar la situación creada, como lo demuestran las reformas implantadas en el asunto fiscal y otras votadas recientemente por el Parlamento.

"Este Gobierno —añade— ha sabido mantener fuerte, digna y respetada a la nación francesa, y la justicia con que ha sabido y sabrá obrar siempre dejará a salvo y muy en alto el orgullo del pueblo francés, que en sus decisiones sólo se guiará por lo que le aconsejan la justicia y el derecho, inspirándose siempre en un deseo de paz, pero sobreponiendo a todo el prestigio nacional."

Muestra el criterio del Gobierno, partidario de la reforma electoral a base de mayoría proporcional, y asegurando a las minorías

una equitativa representación parlamentaria. Hablando del impuesto sobre la renta, dice Doumergue declaró en favor de que sea establecido sobre toda clase de unidades, y censura la serie de dificultades que gentes parciales van oponiendo a esta imposición.

Ataca a quienes manifestándose defensores del impuesto sobre la renta no lo son del empleo de medios para averiguar el importe de ella.

Termina diciendo que el partido que él representa se dirige al pueblo, no para engañarle haciéndole ver panaceas milagrosas, sino mostrándole el camino recto, sin amenazas ni coacciones, por erar que la política del Gobierno es la que puede hacer fuerte a Francia y conseguir que esta nación siga ocupando el lugar preeminente que le corresponde.

EN CUARTA PLANA:

ENTRONIZACION DEL SAGRADO COLEAZON DE JESUS EN EL HOGAR. ECLESIASTICAS. BANCO POPULAR DE LEON XIII. LAS CORRIDAS DE AYER. ACADEMIA UNIVERSITARIA CATORICA. RELIGIOSAS. A LOS MINISTROS DE HACIENDA. PONENTE E INSTRUCCION PUBLICA. MOVIMIENTO DE LA POBLACION. ESPECTACULOS PARA HOY.

LECCION SACRA

¿Por qué ahora que hay tantos apóstoles no hay tanto fruto?

Con esta pregunta, expuesta con la elocuencia acostumbrada en el exordio de su conferencia, dió comienzo ayer la Lección Sacra el padre Torres.

Pintó el contraste que ofrecía San Pablo cuando entró en Damasco entre su aspecto exterior (de pequeña estatura, flaco, enfermo de la vista, llevado de la mano por la principal calle de la ciudad) y su aspecto interior (fogoso, valiente).

En el camino había visto aquella luz que se habla en varios textos de la Escritura, e interiormente gozaba ya de la iluminación de Cristo. Había caído al suelo, y en su espíritu le hablaba toda la cristiana humanidad.

Dejóse gobernar por lo que oye: obedeció; pero no con obediencia condescendiente, sino con obediencia heroica.

El que quiere ser apóstol y obtener fruto debe ser, sean las que sean sus condiciones exteriores, obediente y humilde, y gozar de la constante comunicación con Dios.

Pasó después a examinar el punto de la introducción de San Pablo con los cristianos de Damasco.

En general, ante un convertido suelen mostrarse unos, recelosos; otros, demasiado confiados. El término medio, examinando por qué motivos el converso abandonó el error, es lo prudente.

Ananías mostrése receloso; pero al escuchar que Dios le decía que era San Pablo "vaso de elección", le acoige, le bautiza y le cura, y todos los demás cristianos le reciben con caridad.

San Pablo fué instruido por el mismo Cristo.

Los Hechos no dicen que se hubiese retirado al Sinaí, pero lo declara él en su epístola a los ágatas. Cuando abandonó su retiro salió dispuesto a discutir con todos. Sus meditaciones le hicieron celoso, constante. Habla siempre con gran precisión.

Y terminó resumiendo todo lo dicho y dando contestación a la pregunta de su exordio: "Hoy no hay tanto fruto, porque los que son apóstatas no responderán al ideal del apóstol."

ESPAÑA EN AFRICA

FOR TELEGRAMA

DE CEUTA

El general Silvestre.

CEUTA 19.

Procedente de Tetuán ha llegado a esta plaza, en automóvil, el general Fernández Silvestre, conferenciando con el comandante de la plaza, general Menacho.

Probablemente embarcará mañana para Larache, donde se encargará nuevamente de aquella Comandancia.

DE ALGECIRAS

Vapor embarrancado.

ALGECIRAS 19.

Comunican de Ceuta que esta madrugada ha embarrancado un vapor alemán en las costas de Benián.

Para defenderlo contra los ataques de los moros, han salido el cañonero "Laya" y otros buques de guerra.

INFORMES OFICIALES

De Ceuta.

A las cuatro de la madrugada de ayer, enemigo hizo fuego sobre el campamento de Huetf, que fué contestado por la fuerza de servicio, dispersándole. Resultó herido leve el cabo del primer batallón de Ceuta Emilio Merino Aguilera.

Desde Ceuta se hicieron algunos disparos sobre varios buques que se acercaban a la posición, haciéndolos huir.

Por la mañana, disparos durante una hora sobre el campamento de Menisla, sin novedad por nuestra parte.

De Tetuán.

A medio día de ayer, grupo enemigo intentó pasar el río Martín, frente a campamento principal. Estableció tiroteo, causando dos muertos y un herido vistos, que quedaron próximos orilla derecha, y sin consecuencias por nuestra parte.

Hoy ha marchado general Silvestre a Ceuta, en donde embarcará en el "Princesa de Asturias" para Larache.

Sin más novedad.

De Larache.

Ha sido tiroteada la posición de Sidi-Aomar-Gaiton, resultando un caballo de fuerzas indígenas herido.

A Cuesta Colorado llegó sin novedad conyoy viveres, y de Tarkunt y Tzolaita ha regresado esta tarde la escolta del que fué enviado ayer a dichas posiciones.

Ha llegado vapor "Camalejas" condieciendo 15 jefes y oficiales y 129 toneladas de carga.

Sin más novedad.

EN LA ACADEMIA DE LA HISTORIA

El viernes anterior se celebró la sesión correspondiente, bajo la presidencia del reverendo padre Fita.

El Sr. Pérez de Guzmán dió cuenta de haber adquirido para la biblioteca dos libros preciosos.

Los Sres. Béhicourt y Torre presentaron varios ejemplares históricos.

Habló el Sr. Blázquez sobre el trabajo del Sr. Delgado, relativo a la vía romana de Córdoba a Cástulo.

Acercó de tres inscripciones que se conservan en la posada de la Magdalena, de Mantible, discutió el P. Fita, señalando su importancia, por dar noticia de una tribu desconocida, que constituirían nuevos datos para fijar la situación de Miróbriga.

También habló el sabio Jesuita de los filósofos que florecieron en los siglos IX y X, como San Isidoro de Sevilla, haciendo gala de sus profundos conocimientos en la materia.

LOS ACTOS DE AYER

MITINES Y CONFERENCIAS

EN MADRID Y PROVINCIAS

EN LA CASA DE LOS TRADICIONALISTAS

LA REPRESENTACION PROPORCIONAL

Controversia pública.

Ante un público numerosísimo, entre el que pudo notarse la presencia de no pocos elementos de la Casa del Pueblo, dió ayer tarde su última conferencia sobre el tema "La representación proporcional", el director de EL DEBATE, D. Angel Herrera y Oria.

Presidió el acto el general Sr. Nájera, a quien acompañaban en la presidencia los señores Polo y Peyrolón, Hernando Larramendi, Sánchez Márquez, Sáenz, Chaves Arias y otros.

El Sr. Herrera comenzó su elocuente peroración señalando la ventaja que, bajo el punto de vista electoral, resulta de ensanchar las fronteras de un distrito para convertirlo en circunscripción, toda vez que de este modo todos los partidos pueden tener su representación sin que ninguno de ellos implique la muerte de los demás.

Expuso el conferenciante el sistema llamado de los mayores, rectos ó residuos, que entre otras cosas—dijo—, ofrece la ventaja de que el partido que cuente con mayoría no puede quedarse sin representación.

Luego explicó el sistema ó método D'Hont, que, como el de los mayores rectos, comienza sumando el total de votos, y dividiendo esta cifra por el número de diputados que han de elegirse, diferenciándose del anterior sistema, en que no adjudica los diputados que quedan sin representación en virtud del cociente aritmético que resulta de la división del número de electores por el de candidatos, a los partidos que tienen mayor resto ó residuo de votos, sino que, por medio de una mera operación aritmética, halla la media diferencial de cada uno de los partidos que lehan, adjudicando los diputados sobrantes a aquellos partidos que tienen mayor media.

Hace notar que la diferencia entre ambos métodos está en que el de los mayores rectos ó residuos tiende a favorecer a las minorías, y el de D'Hont tiende a favorecer a las mayorías.

Y aunque de desear es un sistema que no favorezca a unos ni a otros, entre ambos—dice el Sr. Herrera—, preferible es el segundo, por ofrecer garantías y ventajas que el primero no ofrece.

Entra el conferenciante a explicar cómo se enuncia este método en el procedimiento electoral belga, por el que se obtiene el mismo resultado que por el método D'Hont, conocido por esto también con el nombre de método de la cifra repetidora.

En términos de gran sencillez, para hacerse comprender de todo el auditorio, el señor Herrera sigue paso a paso el proceso de las elecciones en Bélgica.

Se anuncia—dice el orador—con veinte días de anticipación a aquel en que han de celebrarse, y durante los cinco primeros días de este plazo de veinte pueden presentarse en las oficinas electorales las listas de los distintos candidatos que han de tomar parte en la lucha, listas que pueden comprender a todos los candidatos de un partido ó ser individuales, si bien unas y otras han de ser autorizadas con las firmas de cien electores.

La Administración belga recibe estas listas, clasificándolas primero y numerándolas después, para formar las papeletas electorales.

El conferenciante, con todo detalle, explica cómo son las papeletas electorales, de las que hace un gráfico en un encajeado, haciendo notar que en ellas van incluídos los candidatos de todos los partidos.

Llegado el día de la elección—dice el Sr. Herrera—, el elector, que ha sido notificado en su domicilio, acude al colegio electoral llevando en la mano la papeleta, que ha de entregar al presidente, sin cuyo requisito éste podrá ó no admitir al elector, haciendo imposible con ello la suplantación de votos.

Entra a explicar las condiciones que han de reunir los locales electorales, según la legislación belga, que establece el sistema de los aisladores, detallando después cómo se hace el escrutinio, que consta de dos partes: una, que permite conocer el número de diputados que corresponde a cada partido, y otra, del que resultan los candidatos que dentro de cada partido deben ser proclamados.

Dice el Sr. Herrera que el sistema belga no lo presenta como absolutamente perfecto; pero sí como el más lógico y práctico de los vigentes, por cuya razón debe aspirarse a él por cuantos sean amantes de la pureza del sufragio y por cuantos deseen la desaparición del caciquismo.

Claro es—añade—que el sistema belga es susceptible de reforma; yo creo que pudiera reformarse.

A vosotros os lo entrego—termina diciendo el orador—; a vuestra consideración lo someto, ya que todos sois personas cultas y espíritus patriotas.

Una entusiasta y prolongada salva de aplausos acogió las últimas frases del Sr. Herrera.

Hecho el silencio, el presidente, general Nájera, anunció que, tratándose de una controversia pública, podían hacer uso de la palabra los que, no estando conformes con las teorías expuestas por el conferenciante, quisieran rebatirlas.

Como quiera que nadie solicitase hablar, el presidente manifestó que, habiéndose declarado todos los concurrentes conformes con la doctrina expuesta, y no habiendo, por tanto, lugar a la controversia, se daba por terminada el acto.

Durante la conferencia fueron varios los asistentes, la mayor parte de ellos socialistas y feratas, que, provistos de lápiz y papel, tomaron notas, haciendo diseños de los fascículos que en el encajeado hizo el Sr. Herrera de las papeletas electorales belgas y de la disposición de los locales en que se observa el sistema de los aisladores.

MITIN JAIMITA

EN EL COLISEO IMPERIAL

Conforme estaba anunciado, se celebró ayer mañana, en el Coliseo Imperial, el mitin organizado por la Juventud jaimista de esta corte.

Este acto, que estuvo concurridísimo, es el primero de su clase que se celebra en Madrid, é hijo del propósito que existe de empujar una activa campaña de propaganda.

Fué presidido por D. Lorenzo Sáenz, y en él hablaron, además de este señor, los señores Asúa, Larramendi y Polo y Peyrolón.

Abierta la sesión, el Sr. Asúa leyó una carta de adhesión del jefe regional jaimista, señor marqués de San Martín, diputado a Cortes por Aoz, en la que aplaude la loable actuación de la Juventud jaimista, que al igual de sus hermanos de provincias se encuentra al campo de la propaganda política, buscando como palenque la tribuna del mitin para hacer oír desde ella el lenguaje de la

verdad y el sincero sentir de los corazones honrados.

Dice que pocos momentos son tan ó propicio y oportunos para esta propaganda como los actuales, en los que la política española se halla dividida y subdividida en todos sus partidos, haciendo crisis y corriendo por encontradas cuestas.

Pasan y desaparecen—dice—las agrupaciones políticas que se fundamentan sobre el egoísmo y la concupiscencia, pero no los que, como el tradicionalista, se integra de nobles convicciones y honrados propósitos.

Termina aplaudiendo los propósitos de los organizadores del mitin, y como jefe regional, animándoles a seguir en ellos.

EL SEÑOR ASUA

Concedida la palabra a este señor, expuso lo que debe entenderse por pueblo, los elementos esenciales que le integran, y luego pasa a tratar del programa del partido a que pertenece, para lo que va glosando muy bellamente el lema de "Dios, Patria y Rey".

Estudia en la historia al partido tradicionalista, del que dice que se asienta en una representación municipal y en unas Cortes verdadera representación nacional por clases, y no constituidas, como las de hoy, por atómicas representaciones.

Hace ver cómo ya no son ellos solos los que no están conformes con el actual orden político social, sino que son muchos los que vuelven a lo antiguo, pues no otra cosa es en el fondo a lo que el movimiento mutualista conduce.

Presenta luego al tradicionalismo como vehículo del progreso y de la libertad.

Defendiéndose de la acusación que del régimen absoluto se hace, expone cómo el único freno que fuera de él tienen los Poderes públicos es la Constitución, a la que esos mismos Poderes dejan sin efecto con la suspensión de garantías y hasta sin ésta, pues con la interpretación les basta para convertir en débil freno a los preceptos constitucionales.

El verdadero freno está en tener a Dios en el cielo; cuando de ahí se le quita nada puede quedar respetado en la tierra.

Canta a Dios y a la Patria, y como defensor de aquel y de ésta, al Rey.

Dice que la palabra rey evoca todas las glorias nacionales, porque el pueblo español ha sido siempre monárquico. A este propósito muestra cómo no puede ser republicano en la forma en que la República quiere ser implantada, y anatematiza las campañas que determinados elementos hacen en el extranjero, con notable perjuicio de la consideración internacional de España.

Y terminó diciendo que quería que bajo los dos grandes arcos de Dios y de la Patria pasara el Rey defendiéndolos.

El Sr. Asúa, que había sido repetidamente aplaudido, volvió a serlo al terminar su peroración.

EL SEÑOR LARRAMENDI

El Sr. Larramendi dice a los entusiastas jóvenes que llenan el local que no hay que derrochar las energías, porque todas ellas hablan falta para luchar contra determinadas faersas.

Da las gracias a los asistentes ajenos al partido y encomia su valor por atreverse a asistir sin miedo a que en determinados lugares se apunten sus nombres para tenerlos en cuenta como retrógrados y en el reparto de beneficios.

Justifica el que ellos, que desprecian la oratoria, vengan hoy a hacer uso de ella; pero dice que es porque la anteace el ser empleada en una santa causa y para llevar la verdad al pueblo, no para hacer de ella escabel con que escalar alturas y flaquear luego desde ellas a esa misma masa que los elevó.

Maldice el que extravía al ciego del camino; nosotros queremos ser la mano honrada que le sirva de luzarillo, y si después de hacer esto nada pedimos, entonces vendrá el pueblo con nosotros, porque debe venir y porque es honrado. (Grandes aplausos.)

Dice que la Prensa y la palabra están siendo ganadas con las que se burla el Código penal, y que por ello hay que purificarlas con una propaganda activa de la verdad; de la verdad, que por ley virtual triunfa siempre.

Estudia la obra de los enciclopedistas, que sólo trajó por resultado dolor y miseria, miseria y pobreza, que son las características de la edad presente.

Expone el estado actual de opinión, en el que la verdad se abre paso y ya nadie cree en el parlamentarismo ni en la mal llamada libertad, tan decantada en el siglo XIX.

Dice que estos mitines con los que hoy salen a comenzar la acción son obra de la juventud, que en esta época está mejor orientada que sus generaciones anteriores, porque éstas no pudieron librarse de influencias perniciosas.

Hace luego un estudio del socialismo y de los demás partidos políticos, que uno a uno va criticando.

Al hablar del datista dedica unos comentarios a las elecciones de Vitoria.

De Maura dice que es el político de más talento y un gran orador, pero que tiene una información mala.

Le critica por haber abandonado el Poder en 1909, y también porque después de haber dicho que el ser masa negra es delito, incurrió ahora en él con su alejamiento de la vida pública.

Después de recorrer todos los demás, estudia al partido tradicionalista, y deduce que es el solo aceptable.

Termina esperando que España, que fué gloria y perla de las civilizaciones pasadas, lo sea también en las futuras. (Ovación estruendosa.)

EL SEÑOR POLO Y PEYROLON

A insistentes ruegos del público se levanta a hablar el Sr. Polo, que se limita a dar la enhorabuena a la Juventud organizadora del mitin.

Les anima a seguir en su propaganda, y les aconseja que sean destructores del liberalismo donde quiera que lo encuentren, y a la par autores de una activa labor constructiva, estudiando y llevando al pueblo a un régimen social. A este propósito encomia la labor del Jesuita padre Palan. (Grandes aplausos.)

EL SEÑOR SAENZ

El Sr. Sáenz dice que la premura del tiempo le impide hacer el resumen del acto, por lo que sólo ha de manifestar que lo que se proponen es dar a conocer el programa del partido.

Termina dando gracias a los asistentes al mitin y a los que en él tomaron parte, y rogando a todos que no provoquen manifestación alguna al salir.

El acto terminó con el mayor entusiasmo.

EN "EL SIGLO FUTURO"

CONFERENCIA DEL SEÑOR BOTELLA

Con distinguida concurrencia, en la que se encontraban muchas señoras y señores, y gran número de amigos de El Siglo Futuro, dió ayer su brillante conferencia, conforme se había anunciado, D. Cristóbal Botella.

Don Prudente Izartía, presidente de la Juventud integrista, hace la presentación del conferenciante, D. Cristóbal Botella y Serra, tan conocido en los salones de El Siglo Futuro.

Comienza el Sr. Botella hablando de lo que es conferenciante; él—dice—va a tener con el distinguido público una conversación familiar.

Dice que siempre es agradable hablar de los niños; aunque no quiere tratar el tema como un sociólogo que no es, sino, claramente, como un español a la antigua.

Cuenta cómo Jesucristo dijo en ocasión solemne que no entraría en el reino de los cielos el que no se hiciese como un niño.

Preside de la manera que es sule tratarse a los niños en las diversas clases sociales, entra a tratar lo que debe ser el ideal de la niñez, que no es el del educado en el cine, ni el que habla irrespetuosos y procamente; ni el educado en la Prensa frívola y mala; ni el salido de mala escuela; no son éstos los que señaló como modelo Jesucristo. Tampoco es un niño extraordinario por su talento el que quiso señalar, y pone el ejemplo histórico de D. Bernardino de Mendoza, que quiso mandar en el mar, y consiguió ser capitán general de la Armada española.

Lee un trozo de Selgas, retratando los niños de Madrid, tantas veces corrompidos en su infancia.

Cuenta lo que desmoralizan los Gobiernos, tanto avanzados como moderados, al tolerar la desmoralización general.

Pero también hay niños buenos; es decir, niños buenos.

Estos que, como las flores, nacen en jardines cultivados, como en el campo, como entre las peñas, son los que puso como modelo Nuestro Señor.

El niño de que tratamos no es ocioso, porque confía en sus padres, y sus padres confían en Dios.

Otra buena cualidad es la de no tener rencor; pues, aunque se le castigue, besa la mano que le castigó. En esto, en pedir perdón y perdonar, debemos nosotros imitar a los niños.

Los niños obedecen cuando los mandan callar; porque también en la sociedad hay una casta de medio-hermanos que quieren andar con palatitos; y cuando queremos reñirlos, tenemos que callar, imitando a los niños.

El niño es bueno, y cree que las cosas son como debieran ser; cree el niño que el juez es el encargado de administrar justicia, el sacerdote, el ideal del sacerdocio, etc., y en esto, en juzgar bien del prójimo, debemos imitar a los niños.

Habla del amor del niño a su madre, y describe la manera de morir los niños, que rechazan los juguetes, los viajes, el dinero; sólo quieren a su madre. En esto también hemos de imitar a los niños, para morir invocando a una madre, la Iglesia católica. Por eso pide para la hora de su muerte la presencia de un sacerdote, aunque sea de malas costumbres, y mestizo (que mucho le repugna), pero que le administre los últimos Sacramentos, por si en aquella angustia la contrición no fuese entera.

Explica el por qué del tema escogido, en estos tiempos en que se habla de protección a la infancia, en que en vez de tratar de problemas importantes para la niñez, se habla de cosas que el niño no puede ni debe conocer. Por eso, en estos tiempos hay que rectificar la frase del Filósofo Rancio; aquél decía: "¿Qué gritan? ¡Viva la libertad! Pues atranca la puerta." Ahora podría decirse: "¿Qué dicen? ¡Protección a la infancia! Pues escóndela a los niños."

El público premió al conferenciante aplaudiendo y derramando lágrimas.

ATENEO DE LA JUVENTUD

SESION INAUGURAL

En el salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación celebróse ayer, a las seis de la tarde, la solemne inauguración del Ateneo de la Juventud, de Madrid.

Ocupó la presidencia D. Alberto de Segovia, a quien acompañaban los Sres. Cuevas, Las Heras y Serrano.

Todos los trabajos presentados, según el programa, ocupábase de la Juventud, relacionándola con diversos conceptos.

"La Juventud y la Patria". El excisito poeta Blanco Belmonte, en un precioso canto, altivo, lleno de energías y de ardimiento, mostró la Patria como el más alto ideal a que la juventud puede dedicar sus miradas y sus alientos.

La señorita María Jardiel, una de las jóvenes más cultas de nuestros Centros, disertó sobre "La juventud y la educación". En este discurso, de índole pedagógica, márcanse con pleno conocimiento de la materia las necesarias orientaciones, atacando de frente el magno problema.

El novelista D. Emiliano Ramírez Angel, habló de "La juventud y el amor", en párrafos sentidísimos y afortunados, de gran elevación lírica.

Don Antonio Goicoechea, al tratar de "La juventud y la Universidad", describió cuál ha sido y es su gran carino por esta Institución. Fué este discurso un brioso himno al trabajo intelectual de los jóvenes, que convenientemente dirigido, es capaz de los más hermosos frutos.

"La juventud y la Literatura", a cargo de D. Ramón Gómez de la Serna, fué el último de los que formaron el programa.

Todos los trabajos fueron aplaudidísimos, especialmente los de la señorita Jardiel y señores Goicoechea y Blanco Belmonte, que el público premió con entusiastas y prolongadas ovaciones.

LOS SOCIALISTAS

EN EL TEATRO BARBIERI

Ayer por la mañana celebróse un mitin socialista en el teatro Barbieri, con objeto de recabar del Gobierno la pronta libertad de todos los presos por cuestiones políticas y sociales.

El acto fué presidido por el Sr. Rodríguez Romero, quien saludó a todos los concurrentes en nombre del Ateneo sindicalista, organizador del mitin.

Hicieron uso de la palabra los oradores Mariano Teruel, Germán Alonso, José González Pinto, Miguel Pascual, Juan Machado y Francisco Corcoecha.

A la una de la tarde finalizó el acto.

LOS PANADEROS

EN LO RAT-PENAT

La Junta general de obreros panaderos celebró ayer un mitin en el teatro Lo Rat-Penat, de esta corte.

El acto comenzó a las diez de la mañana, presidiendo Cipriano Iglesias.

Comrado García, presidente de la directiva, hizo uso de la palabra, combatiendo rudamente a los patronos, y afirmando que éstos han tendido un lazo a sus obreros y al pueblo de Madrid.

En idénticos términos se expresaron José Paz, Pedro Fernández, Julián Soriano, Manuel Ortega y alguno otro.

Los oradores fueron interrumpidos frecuentemente, ocasionándose, por tal motivo, fuertes alborotos, de larga duración algunos de ellos.

Finalmente, acordóse nombrar una Comisión que investigue ciertas intenciones de la Sociedad de obreros panaderos.

Cerca de las dos de la tarde terminó la reunión, a la que asistieron unos mil obreros asociados.

Servicio telegráfico

EN GUADALAJARA

CONFERENCIA SOCIAL

GUADALAJARA 19. 21.55.

En el Círculo Católico de Obreros ha dado la anunciada conferencia sobre "Acción social" el incansable propagandista padre Cozreas.

Estuvo elocuentísimo.

La concurrencia fué muy numerosa, premiando con nutridas salvas de aplausos los hermosos, cristianos párrafos del orador.

Durante el acto reinó gran entusiasmo.

EN GIJÓN

LOS MAURISTAS

GIJÓN 19. 20.25.

Sin incidentes desagradables, se ha celebrado esta mañana en el salón de los Campos Elíseos, el anunciado mitin maurista.

El local, a pesar de su amplitud, llegó a ser insuficiente para contener a las numerosas personas que asistieron al acto.

El Sr. Ossorio y Gallardo, que con los demás oradores y con los individuos de la Junta directiva de la Agrupación maurista gijonesa ocupó la presidencia, fué saludado al aporarse en el escenario con una clamorosa salva de aplausos.

En aquel momento produjose algún revuelo, porque en medio de los aplausos surgió una voz que gritó: ¡Maura, no!, y que fué contestada con otros nuevos de ¡Maura, sí! El espectador que pronunció el primero de dichos gritos fué expulsado del local, restableciéndose así la calma.

Hizo la presentación de los oradores don Luis Palacios, que concedió la palabra al catedrático de la Universidad de Oviedo D. Enrique De Benito.

El Sr. De Benito pronunció un discurso muy elocuente, explicando las causas que le movieron a afiliarse a la política maurista.

Dijo que los conservadores asturianos están completamente desquiciados y sin orientación por falta de fe y entusiasmo para proseguir la lucha entablada. Fué muy aplaudido.

Habló luego el Sr. García Cernada, presidente de la Juventud maurista madrileña, quien saludó a los correligionarios de Oviedo, defendiendo de un modo corrobosísimo la conducta política del Sr. Maura y su actuación en la vida pública.

El Sr. Ballesteros, catedrático de la Universidad Central, comenzó demostrando la necesidad sentida de la unión de todos, como único medio de defender los intereses de España.

Examinó detenidamente el problema de Marruecos, dirigiendo enérgicas censuras contra la conducta seguida en este punto por el actual Gobierno, que ha negado que en Marruecos exista ninguna guerra.

Terminó el Sr. Ballesteros con un párrafo elocuentísimo, en el que comparó la actitud en que se halla ahora el Sr. Maura con el alejamiento del Sr. Jovellanos.

Cerró los discursos D. Angel Ossorio y Gallardo, que fué saludado al levantarse con una carinósísima ovación.

Saludó a todos los asistentes al acto, expresándoles su agradecimiento, y luego, refiriéndose al grito de ¡Maura, no!, lanzado al comenzar el mitin, excoaxó a los interruptores, explicando su conducta por la falta de estomago que tiene el pueblo de ver a los conservadores dirigiéndose a él desde la tribuna pública.

Expuso todo lo que el pueblo debe al partido conservador, cuya gestión al frente del Poder público estudió, recordando la labor llevada a cabo por los conservadores para sacar al pueblo de su retraimiento político.

Combatió la afirmación hecha generalmente por los enemigos del Sr. Maura, de que en España no hay más problema que el problema de orden público.

Dijo también, analizando el movimiento maurista, que éste no nació solicitado por apetitos del Poder, pues, por el contrario, el resurgimiento del maurismo se debe al desquiciamiento y a la mala gestión de los partidos políticos actuales que, careciendo de programa, y no teniendo ideales, gobiernan impopularmente, llevando a España a la bancarrota.

El orador dirigió censuras al presidente del Consejo de ministros, atacando duramente la política que se viene haciendo entre bastidores, a espaldas del pueblo.

Estudiando el manifiesto publicado por los reformistas asturianos, recorrió todas las leyes dictadas por el Gobierno del Sr. Maura en favor de la instrucción, de la agricultura, de las cuestiones obreras, etc., etc.

Recabó para los mauristas el honor de ser los únicos que acuden a la tribuna pública para censurar valientemente el actual estado de cosas, arrojando todos los peligros, ante los que no vacilaríamos si se trata de defender la ley y la Patria.

"Estamos con Maura—dijo—por lo que representa; pero si también faltara a esta misión, estaríamos contra él con nuestro programa y nuestros ideales para salvar a España, harto necesitada de una política honrada."

Al final diéronse estruendosas vivas a España, al Rey y a Maura.

El banquete.

Al banquete organizado en honor del señor Ossorio y Gallardo asistieron 250 comensales, figurando entre ellos los representantes de Oviedo, Avilés, Mieres y otros pueblos asturianos.

Los Sres. Ayesta, de la Agrupación gijonesa; Guisasaola, concejal de Oviedo; Cernada, Menéndez Acebal, De Benito y Ballesteros hablaron elocuentemente a la hora de los brindis.

También brindó el Sr. Ossorio, congratándose del acto maurista celebrado en Gijón, pues empujó de un orden admirable ha revestido grandísima brillantez, prueba inconcusa de que la propaganda realizada encuentra eco en el pueblo español, por ser justa y razonable.

Aconsejó a todos que hagan una propaganda activa de sus ideales, no seducidos por el deber, sino por amor a la verdad y la justicia.

El Sr. Ossorio fué estruendosamente aplaudido, dándose muchos vivas a Maura.

Sofista del Sr. Ossorio.

En el ten de las seis de la tarde ha marchado a Oviedo el Sr. Ossorio y Gallardo, siendo despedido en la estación por un públi-

no muy numeroso que lo oracionó al amanecer...

EN BARCELONA

CONFERENCIA DEL PADRE GERARDO BARCELONA 19. El sabio sociólogo y elocuente orador...

LOS ANARQUISTAS

BARCELONA 19. En el teatro Soriano se ha celebrado un mitin...

ASAMBLEA DE ALCALDES

BARCELONA 19. 21.30. Esta mañana, en el salón de San Jorge, de la Diputación provincial...

Se pronunciaron algunos discursos. La Asamblea aprobó por aclamación la resolución siguiente: 1.ª Se elevará una razonada petición al Gobierno...

2.ª Que si el Gobierno, por mejorar las circunstancias, estimara conveniente reglamentar de nuevo la formación de repartos vecinales...

3.ª Que se haga presente al Gobierno que el propietario forestero, desde el momento en que determina una carga en los presupuestos municipales...

4.ª Que asimismo se haga presente al Gobierno la necesidad de aclarar las reglas 3.ª y 4.ª del art. 138 de la ley Municipal...

5.ª Haber visto con gran satisfacción la actitud del administrador de Propiedades e Impuestos de la provincia de Barcelona...

6.ª Haber visto con profundo disgusto, por representar las haciendas locales, el criterio adoptado por el delegado de Hacienda de la provincia...

7.ª Que por los ayuntamientos se levante en vía legal contra las resoluciones que adopte en el sucesivo el delegado de Hacienda...

8.ª Que los ayuntamientos que tengan sufragios los Consumos, en lo sucesivo conciben un solo reparto con la cantidad que sea necesaria para las atenciones municipales...

9.ª Recabar el auxilio de todos cuantos tengan en la provincia representación parlamentaria, para obtener lo que se pide al Gobierno...

10.ª Enviar la adhesión al Ayuntamiento de Zaragoza, como representante de los demás ayuntamientos que han iniciado la nueva protesta...

11.ª Que de no emmendarse este estado de cosas, los Ayuntamientos se verán precisados, contra su voluntad, por falta de medios, a no pagar al Estado el cupo de Consumos...

ASAMBLEA DE SECRETARIOS BARCELONA 19. En la Diputación, y bajo la presidencia del secretario del Municipio de Sarriá...

CONFERENCIAS DE LA UNION DE DAMAS Hoy lunes, á las seis y media, en el Hotel Ritz, tendrá lugar la novena de las conferencias organizadas por la Unión de Damas españolas...

DESTINOS DE LA GUARDIA CIVIL Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de la Guardia civil comprendidos en la siguiente relación pasen á servir los destinos que en la misma se les señala:

compañía de la Comandancia de Sevilla, á la segunda de la de Valencia.

Don Gregorio Mañas Urbeña, de la octava compañía de la Comandancia de Segovia, á la octava de la de Sevilla.

Don Luis López Santisteban, de la segunda compañía de la Comandancia de Valladolid, á la octava de la de Segovia.

Don Ursicino Gutiérrez Yaque, de la segunda compañía de la Comandancia de Gerona, á la segunda de la de Valladolid.

Don Virgilio de la Prada Navarro, de la sexta compañía de la Comandancia del Oeste, á la séptima de la misma Comandancia.

Don Alfredo Polcar Lloé, de la séptima compañía de la Comandancia del Oeste, á la sexta de la misma Comandancia.

Don Carlos de Sierra Gansp, ingresado del Arma de Infantería, á la Comandancia del Norte.

Don Emilio López Carrillo, ingresado del Arma de Infantería, á la Comandancia del Este.

Don José Sevilla Burriel, de reemplazo por enfermo en la primera región, á la Comandancia de Caballería del 21.º tercio.

Don Dionisio Muñoz Labrada, de la Comandancia de Castellón, á la de Valencia.

Don Angel Molina Galano, de la Comandancia del Este, á la de Murcia.

Don José Martínez Fria, de la Comandancia de Vizcaya, á la quinta compañía de la Comandancia de Océano.

Don Francisco Buzón Llanes, de la Comandancia del Este, á la de Coruña.

Don Domingo Lucas Heras, ascendido, de la Comandancia de Lugo, á la misma Comandancia.

Don Joaquín Gregori Lina, ascendido, de la Comandancia de Huelva, á la misma Comandancia.

Don Eduardo París Pitarels, de la Comandancia de Caballería del 21.º tercio, á la de Castellón.

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

EXCURSIONISTAS ITALIANOS EN ESPAÑA Dentro de pocos días llegarán á España los comerciantes é industriales italianos...

El delegado de Hacienda ha notificado la Real orden del ministerio, mandando á la Diputación y Gobierno civil desalojen el primer piso del palacio de la Aduana.

En el programa de festejos con que han de ser obsequiados en Madrid figuran excursiones á Toledo y á El Escorial, una recepción en la Embajada de Italia...

En la cantera de Banza se desprendió una piedra, con tan mala fortuna, que aplastó á un obrero que allí se encontraba.

En el Colegio de San José se ha celebrado esta mañana una brillante solemnidad con motivo de tomar la primera Comunión 15 alumnos del mismo.

Dió el Santo Sacramento el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, pronunciando á los alumnos una sentida plática preparatoria, el reverendo padre rector.

Por la tarde hubo en la capilla del Colegio una función religiosa.

UNA SUSTRACCIÓN IMPORTANTE Pedro Raynot, dueño de la tahona sita en la calle de Alcalá, núm. 37, venía observando desde hace algún tiempo la falta de importantes cantidades en la caja.

En la calle del Peñón fué detenido ayer un individuo llamado Eleuterio García Simón, de treinta y dos años, quien iba cargado con un voluminoso saco, que había sustraído del Campamento de destinación, sito en el paseo de la Yesería, números 11 y 13.

ESPAÑA DE TODAS PARTES

Servicio telegráfico Gran reserva. FERROL 19. Está hondamente preocupada la opinión por la conferencia reservada que celebraron los Sres. Miranda y Churchill...

Es la conversación constante en los Casinos y Centros políticos, comentándose los grandes gastos hechos para reorganizar el Arsenal, así como también los graves perjuicios que de esa conferencia pudieran irrogarse al comercio é industria ferrolanos.

Los obreros contratados hablan ya de gestionar su ingreso en otras factorías. Las fuerzas vivas de la localidad están prevenidas para cualquier contingencia y se reunirán de un momento á otro, para cambiar impresiones.

Se ansía que cuanto antes haga declaraciones el Sr. Miranda. Un Congreso. PALMA DE MALLORCA 19. Se ha celebrado la sesión inaugural del primer Congreso español de Pediatría.

El solemne acto tuvo lugar en el teatro Principal, presidiendo el capitán general señor Borbón, en nombre de Don Alfonso XIII. Asistieron todas las autoridades, el presidente del Congreso, Sr. Martínez Vargas...

Varios delegados pronunciaron sentidos discursos, relacionados con el acto que se estaba realizando. El capitán general, al final, declaró abierto el Congreso en nombre del Rey.

Seguidamente inauguróse la Exposición anexa al Congreso. El Instituto Nacional de Previsión. SAN SEBASTIAN 19. A las once de la mañana se celebró en la Diputación provincial el acto de entregar las libretas del Instituto Nacional de Previsión, al empleado de la Papelera Española Julio Usín.

Presidió el acto el gobernador interino señor Pastrana, que pronunció un discurso alusivo al acto, y asistieron representaciones patronales y obreras de toda la provincia.

Se leyó un despacho del general Marvá, y adhesiones de los Sres. Dato, Sánchez Guerra, Azcárate y otros. Lituclados. Notificación. CADIZ 19. Han sido licenciados 200 soldados del regimiento de Alava; 200 del de Pavia, y 120 de Artillería, incluyendo á los que pertenecen á los destacamentos de Málaga, Algeciras, San Fernando, Puerto de Santa María y Campo Soto.

El delegado de Hacienda ha notificado la Real orden del ministerio, mandando á la Diputación y Gobierno civil desalojen el primer piso del palacio de la Aduana.

En el programa de festejos con que han de ser obsequiados en Madrid figuran excursiones á Toledo y á El Escorial, una recepción en la Embajada de Italia, otra en el Ayuntamiento, con un concierto por la Banda Municipal; otra en el Ministerio de Fomento ó el de Instrucción pública; función de gala en la Princesa, otra en la Comedia, probablemente con variados elementos artísticos y de carácter regional; visitas á los Museos y establecimientos industriales, y probablemente, un banquete en el Ministerio de Estado.

En la cantera de Banza se desprendió una piedra, con tan mala fortuna, que aplastó á un obrero que allí se encontraba. Fué trasladado al Depósito judicial. En el Colegio de San José.

Dió el Santo Sacramento el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, pronunciando á los alumnos una sentida plática preparatoria, el reverendo padre rector.

Por la tarde hubo en la capilla del Colegio una función religiosa.

UNA SUSTRACCIÓN IMPORTANTE Pedro Raynot, dueño de la tahona sita en la calle de Alcalá, núm. 37, venía observando desde hace algún tiempo la falta de importantes cantidades en la caja.

En la calle del Peñón fué detenido ayer un individuo llamado Eleuterio García Simón, de treinta y dos años, quien iba cargado con un voluminoso saco, que había sustraído del Campamento de destinación, sito en el paseo de la Yesería, números 11 y 13.

Dicho saco contenía 14 conejos indios y varios otros objetos. Eleuterio, y la preciada carga, quedó detenido en la Comisaría del distrito.

Un chiquillo precoz. Ayer iba por la calle de Trafalgar una señorita llamada María Pereda Villaverde, y llevaba en la mano, pendiente de una cadena, un bolsillo de plata.

Un chiquillo de unos doce años, arrebatóla inopinadamente el bolsillo, desapareciendo antes de que las personas que allí había se dieran cuenta de lo ocurrido.

El bolsillo robado vale unos 80 pesetas, y contenía un rosario con varias medallas. Intoxicación de sublimado. En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa ha sido curada de intoxicación, de pronóstico reservado, la joven de catorce años Manuela Alonso Quevedo.

Esta, había ingerido una disolución de sublimado corrosivo, en su domicilio, calle de Caravaca, núm. 13. Dos buenos amigos. Gregorio Calleja, de trece años de edad, y José Magadán Rodríguez, de catorce, sus trajeron ayer unas pizarras cortacircuitos del taller donde trabajaban, sito en la ronda de Segovia, núm. 2.

Donado el hecho al juez de guardia, han sido detenidos los dos muchachos. Atropellado por un coche. En la calle de Lavapiés fué atropellado anoche por un coche de punto, un individuo llamado Luis Oliver Mallot, de cuarenta y seis años de edad.

El atropellado fué conducido á la Casa de Socorro del distrito correspondiente, donde le observaron una extensa herida en la cabeza, y conexión visceral y cerebral, de pronóstico grave, siendo trasladado, una vez practicada la primera cura, al Hospital provincial.

El cocher, llamado Miguel Hernández Martín, ha sido detenido. Muerto repentina. El fogonero Cándido González, de cincuenta y dos años de edad, estaba ayer prestando sus servicios en la línea de circunvalación que va entre las estaciones del Norte y Mediodía.

Encontrándose en la estación de las Pulgas, cuando enfermó repentinamente, falleció á los pocos momentos antes de que pudiese auxiliar en el Gabinete de la estación.

Servicio telegráfico Dos desgracias. BUC 19. En el Aeródromo de esta ciudad evolucionaban hoy por la tarde dos aeroplanos, tripulados el uno, por Dauray como piloto y D'Albin como pasajero, y el otro, por Vidaut y Celada, también piloto y pasajero, respectivamente.

A una altura regular, chocaron uno contra otro los dos aparatos, siendo tal la violencia del encuentro, que, enredados uno en otro, cayeron á tierra incendiados.

Los dos tripulantes primeramente mencionados murieron carbonizados; Vidaut se fracturó una clavícula, y Celada sufrió la luxación de un hombro.

Cómo se produjo el accidente. Según los informes dados por los dos aviadores supervivientes, el suceso de este Aeródromo ocurrió al querer Dauray pasar por delante del otro aparato, suponiéndose que la luz del sol, que recibía de frente, impidió á aquél aviador darse cuenta de la escasa distancia que separaba á ambos aeroplanos.

Produjose la colisión dando el ala derecha del aparato de Dauray en el correspondiente del de Vidaut, cayendo ambos al suelo en la forma y con las tristísimas consecuencias que ya se conocen.

Ambos aviadores hacían pruebas disputándose la eliminatoria para una carrera de 100 kilómetros. Annistia. LISBOA 19. La Cámara de Diputados ha aprobado la proposición del Gobierno referente á amnistiar á los ministros que formaron parte del Consejo de ministros presidido por João Franco, y á quienes se acusaba de haber abusado de su autoridad.

Viaje de Poincaré. NIZA 19. El Presidente de la República y su esposa han salido hoy, á las siete y veinticinco de la mañana, con dirección á París, en tren especial.

LOS TEATROS ZARZUELA Ayer se reprisé una obra, El húsar de la guardia, en cuya partitura colaboraron temperamentos artísticos tan auténticos como los de los maestros Vives y Jiménez. Sin embargo, como ambos compositores son inspirados y dominan la técnica, los números todos son aceptables, y algunos positivamente primorosos.

Perrín y Palacios, al escribir el libro de esta zarzuela, aún no se habían lanzado á la fabricación de revistas; cuidaban, por entonces, del argumento, del interés, de los caracteres, de la gracia del diálogo, y en verdad que no se mostraban torpes; con cierto saborillo francés sus obras, si no eran monumentos literarios, caían dentro del género dramático, y se podían juzgar conforme á una estética y preceptiva.

En El húsar de la guardia, además, no se tropieza con immoralidades ni atrevimientos púnbles. Debutaron en esta obra la triple Paquita Torres y el barítono Sr. Salas.

Este posee bonita voz y canta con exquisito gusto. La parte de barítono en El húsar, no se presta á extraordinario lucimiento; pero basta para descubrir si el artista canta ó no, y dar idea de su temperamento.

La señorita Torres tiene lindo timbre de voz, pero escaso volumen. El miedo natural de la primera vez que se sale á escena, y en tal teatro, contribuyó á disminuirlo ayer, y á quitarle soltura y naturalidad. Vistió bien la obra, con gusto y riqueza.

Los espectadores aplaudieron complacidos, y lograron se repitiese el duetto ómnino. El maestro Villa, ¿no podría llevar un poco menos al golpe á la orquesta? R. R.

LA DEUDA La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifiquen en la presente semana y horas designadas al efecto los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 20. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico.

Idem de ídem íd. en efectos, hasta el número 6.095, último presentado. Días 21 y 22. Idem de créditos de Ultramar reconocidos por los Ministerios de la Guerra y Marina y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el núm. 87.800.

Días 23, 24 y 25. Idem de ídem íd. de metálico, hasta el número 88.000. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 88.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes á títulos de la Deuda amortizable á 5 por 100, hasta el núm. 8.877. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.947.

Idem de ídem íd. de metálico, hasta el número 88.000. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 88.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes á títulos de la Deuda amortizable á 5 por 100, hasta el núm. 8.877. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.947.

Idem de ídem íd. de metálico, hasta el número 88.000. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 88.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes á títulos de la Deuda amortizable á 5 por 100, hasta el núm. 8.877. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.947.

Idem de ídem íd. de metálico, hasta el número 88.000. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 88.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes á títulos de la Deuda amortizable á 5 por 100, hasta el núm. 8.877. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.947.

Idem de ídem íd. de metálico, hasta el número 88.000. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 88.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes á títulos de la Deuda amortizable á 5 por 100, hasta el núm. 8.877. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.947.

Pago de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de la Deuda interior, con arreglo á la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el número 32.421.

Idem de ídem íd. de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo á la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el núm. 2.422.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 9.955. Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el núm. 11.139.

Entrega de títulos del 4 por 100, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el núm. 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes. Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1883 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores á Julio de 1874, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes. Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.489.

Las facturas existentes en caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior. ÚLTIMA HORA POR TELEGRAMA Fiesta musical. SANTANDER 19. En el teatro Principal ha habido un acontecimiento artístico, al que asistió numeroso y aristocrático público, organizado por la Filarmónica y la Sinfónica santanderina, y que componen más de sesenta músicos aficionados, dirigidos por D. Gabriel Huidobro y don Antonio Granta.

Interpretaron obras de los autores más conocidos, siendo aplaudidísimos. Después, el músico religioso padre Otaño disertó sobre los orígenes de la música montañesa. Fué ovacionado.

Después, un coro de setenta señoritas cantaron coplas regionales, ovacionadísimas. La Exposición de Pediatría. PALMA 19. El Obispo ha bendecido esta noche la Exposición de Pediatría instalada en el suntuoso edificio de la Lonja, asistiendo el capitán general y todas las autoridades.

El doctor Ribera pronunció un elocuente discurso, enarreciendo la importancia del Congreso de Pediatría.

Otra agresión. Un teniente, un sargento y tres soldados muertos. Campamento destruido. Un banquete. TETUAN 20. Durante la noche última llovió copiosamente, arrojando á la vía de la madrugada.

En el momento de separarse de una emboscada establecida por las fuerzas regulares para hacer el relevo de las centinelas avanzadas, el enemigo, que estaba oculto cerca de la emboscada, hizo varias descargas contra la sección que mandaba el teniente D. Juan Gil, resultando éste muerto, así como un sargento y tres soldados europeos.

Además hubo dos soldados indígenas heridos. Los moros intentaron apoderarse del cadáver del teniente, pero el practicante de los regulares, que estaba procurando tapar las heridas del oficial, le defendió con verdadero heroísmo al tiempo que las fuerzas regulares repelían la agresión con arrojo, persiguiendo al enemigo, el cual huyó, llevándose sus bajas.

También durante la noche se vieron arder unas casitas y tiendas de campaña que habían quedado dentro de la cañada de Ben Karrieh, procedentes del antiguo campamento de la barba.

El incendio fué producido por los certeros disparos que por orden del coronel Losada hizo el regimiento de Artillería al regresar del paseo militar á Lanzón.

Los artilleros hicieron blanco á una distancia de 6.000 metros, consiguiendo incendiar el resto del campamento barbero.

El ministro de Justicia de la zona española, Ben Ahmed Ben Mohammed El Rehani, dió anoche un banquete en su casa en honor de D. Manuel Saavedra, asistiendo los intérpretes, el cónsul, el personal de la Residencia y muchos invitados, resultando el acto brillante.

Esta tarde los moros hostilizaron de nuevo los fortines de la otra orilla del río. A las cuatro fueron enterados en el campamento de los héroes los cadáveres del teniente Gil, el sargento y los tres soldados víctimas de la agresión de ayer, asistiendo el general Marina, y los generales, jefes y oficiales francos de servicio, el personal del Consulado y muchos particulares.

El coronel Vives, la Asociación de la Prensa. Conferencia. MELILLA 20. El coronel Vives visitó hoy el campamento de Zaio y el Monte Arruit.

En el teatro Reina Victoria se celebró esta tarde una función á beneficio de la Asociación de la Prensa.

Esta mañana en el campamento de Zaio se celebró la entrevista entre el general Jordana y el general francés Bangarten. Acompañaban á Jordana sus ayudantes los señores Ardanz y Gómez Souza y el intérprete señor Marín.

En el vado de Salsáñ montaron á caballo, resistiendo las fuerzas de Infantería europea é indígenas. Luego fué obsequiado con un banquete. En el comedor estaban los retratos de Don Alfonso XIII y de Poincaré.

El Emperador de Austria. VIENNA 20. Sigue sin mejorar del catarro que desde hace unos quince días viene padeciendo el Emperador.

Hoy se ha notado una elevación de temperatura, con frecuentes crisis de accesos de tos, que turban el sueño del augusto paciente. Accidente de aviación. CHAUX DE FONDS 20. Al realizar el aviador Montemart unas evoluciones en aeroplano, se le rompió el timón de gobierno, cayendo el aparato con vertiginosa velocidad hasta que, á unos diez metros escasos del suelo, logró el piloto dominar el mecanismo y levantar algún tanto el plano de inclinación, con ello hacer que el aro-

plano levara con relativa poca violencia el suelo, merced á lo cual, Montemart resultó ileso, quedando el artefacto tan sólo con pequeños desperfectos.

Los federales derrotados. NUEVA YORK 20. Comunican de Chihuahua que una columna de rebeldes ha derrotado á unos dos mil federales, dejando éstos en el campo 120 muertos.

Los rebeldes están destruyendo la vía del ferrocarril en distintas direcciones, con objeto de impedir la llegada de refuerzos. Dando satisfacciones. NUEVA YORK 19. A los requerimientos del Gobierno norteamericano, el general Huerta ha accedido á que la bandera de los Estados Unidos sea saludada sin condiciones.

Un Soberano, mariscal. ATENAS 20. El presidente del Consejo ha entregado hoy con gran solemnidad al Rey Constantino el bastón de mariscal, asistiendo al acto todas las autoridades y numerosísimos invitados, y desfilando después ante el Monarca todas las tropas de la guarnición.

Nueve mujeres ahogadas. DOUAR NENEZ 20. Una lancha pesquera, denominada Claudi Bernard, tripulada por nueve mujeres, zozobó, perdiéndose por completo á unas diez y ocho millas de la isla de Sein.

ASOCIACION DE PINTORES Y ESCULTORES Esargando esta Asociación, por la Galería de Arte público de Brighton, de organizar la Exposición de Bellas Artes que ha de celebrarse en aquella población inglesa en la presente primavera, y que en el año actual está destinada especialmente á artistas españoles, ha logrado reunir para dicha Exposición obras escogidas de los artistas siguientes:

Don Antonio Muñoz Degraín, D. Joaquín Sorolla, D. José Moreno Carbonero, D. José Garmelo y Alda, D. Aureliano de Bernete, D. Luis Manólez Pidal, D. Aniceto Marín, D. Mariano Benlliure, D. José Benlliure y Gil, D. José Pinazo, doña María Sorolla, D. Julio Romero de Torres, D. José López Mezquita, D. Eduardo Chicharro, D. Manuel Benedito, D. Juan Comba, D. Santiago Rusiñol, D. Enrique Martínez Cabello, D. Luis Bertoldano, D. Alejandro y D. Angel Ferrant, D. Guillermo Gómez Gil, D. José Parada Santa, doña Luisa Botet, D. José Llanas, don José Nogué, D. Ernesto Quirós, D. Luis González, D. Eugenio Lucas, D. Miquel Hernández Nájera, D. Leandro Oroz, D. Francisco Estève, D. Enrique de la Vega, D. Bernardo Villanil, D. Redondo Andruet, D. Gregorio Domingo, D. Manuel García R. Hispalato, D. Asensio Martiarena, D. Juan Carbona, D. Ginés Capdevila, doña María Corredor, D. Eugenio Olliva, D. Emilio Nombela, don Félix Laedrel, D. Justino Gil Bergasa, don Pedro Collado, D. Guillermo Pujadas, don Luis Ochoa, D. Juan José Gárate, D. Alejo Vera, D. Félix Borrell, D. Ricardo Colvosi, D. Francisco Galdre, D. Roberto Domingo, D. Angel Andrade, D. Ricardo Madrara, don José Ribera, D. Exoristo Salmerón, D. Gonzalo Bilbao, D. Manuel del Palacio, D. Agustín Lhardy, D. Felipe Bello, D. Luis Masriera, D. Mariano Félez, D. Jesús Corredora, D. Juan y doña Aurora Martínez Abades, don Carlos Vázquez, D. Cealio Plá, D. José Gutiérrez Solana, D. Ramón y D. Valentín de Zubiaurre, D. Eugenio Hemeso, D. José Capuz, D. Maximino Peña, D. Alvaro Alcalá Galiano, D. José Bermejo, D. Juan Francés, D. Vicente G. Novella, D. José Jiménez Aranda, D. Enrique Simonet, D. Julio del Val, D. Adolfo Lozano, D. Dionisio Baixeras, don Eduardo Urujola, D. Baldomero Gil y Roiz, D. Constantino Gómez, señor conde de Aguiar, D. Buenaventura Puig, D. Ventura Álvarez Sala, D. Eliseo Méndez, D. Enrique Mosserák, D. Ricardo Urgell, D. Rafael Segura, D. Jaime Morera, D. Juan Limona, don Juan Martín Garrós, D. Francisco Marco, don Fernando Álvarez de Sotomayor, D. Carlos Verger, doña Flora L. Castañó, D. Néstor Martín Fernández, D. Hermenegildo Estorvan, D. Ramón Casas, D. José Villegas, don Fernando Labrada, D. Javier Cortés, D. Luis Bea, D. José Ramón Zaragoza, D. Luis Jiménez Aranda, D. M. Barbasán, D. Antonio Bofill, D. Luis Castellón, D. Rogelio de Ensuiza, D. Tomás Gutiérrez Lleraza, don Alfonso López, D. Manuel Laque, D. Francisco Blansa, D. José Marín, D. Federico de Madrazo, D. Jaime Otero, D. Luis de Perinat, D. Francisco Sánchez, D. Juan Sala, don José Terence, D. Fernando Viseai, D. Daniel Vázquez y D. Ismael Smith.

Los moros intentaron apoderarse del cadáver del teniente, pero el practicante de los regulares, que estaba procurando tapar las heridas del oficial, le defendió con verdadero heroísmo al tiempo que las fuerzas regulares repelían la agresión con arrojo, persiguiendo al enemigo, el cual huyó, llevándose sus bajas.

También durante la noche se vieron arder unas casitas y tiendas de campaña que habían quedado dentro de la cañada de Ben Karrieh, procedentes del antiguo campamento de la barba.

El incendio fué producido por los certeros disparos que por orden del coronel Losada hizo el regimiento de Artillería al regresar del paseo militar á Lanzón.

Los artilleros hicieron blanco á una distancia de 6.000 metros, consiguiendo incendiar el resto del campamento barbero.

El ministro de Justicia de la zona española, Ben Ahmed Ben Mohammed El Rehani, dió anoche un banquete en su casa en honor de D. Manuel Saavedra, asistiendo los intérpretes, el cónsul, el personal de la Residencia y muchos invitados, resultando el acto brillante.

ENTRONIZACIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN

DE JESÚS EN EL HOGAR

Hogares oficialmente consagrados. Los hogares en que ha sido entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en España, y que constan en el registro oficial del Secretariado Central...

BANCO POPULAR DE LEÓN XIII

La Junta de Administración ha concedido últimamente los siguientes préstamos, al 5 y cuarto por 100 anual:

ECLESIÁSTICAS

Elección. En la diócesis de Lérida se ha reunido en sesión capitular el Ilmo. Cabildo, procediendo a la elección de economo de la Mitra...

TOROS Y TOREROS LAS CORRIDAS DE AYER

EN SEVILLA. Gallo, Gaona y Gallito. La corrida celebrada esta tarde, no ha sido todo lo entretenida que esperábamos. EN ALGECIRAS. Rodas y Salinas. Novillos de Merino, regulares. EN VITORIA. Bueno y Gitanillo. VITORIA 19. Los novillos de Campos, regulares. EN CÁCERES. Angelete y Manolete. Los toros de Fernández han resultado mansos. EN MARSELLA. Bienvenida y Torquito. MARSELLA 19. Con una buena entrada se ha celebrado la corrida anunciada.

MOVIMIENTO DE LA POBLACIÓN

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de las provincias de España durante el mes de Enero fué el siguiente: Población calculada: 20.355.986. Nacidos: Vivos, 55.509; varones, 29.088; hembras, 26.421; muertos, 1.663.

A LOS MINISTROS DE HACIENDA, FOMENTO E INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Repetidamente viene gestionando la Asociación general de Ayudantes y Auxiliares de los Cuerpos de Ingenieros civiles del Estado la reorganización de sus escalafones, sobre la base de equiparar las categorías administrativas de las plantillas con las de otros Cuerpos similares.

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20

CAMAS DORADAS. LEGÍTIMAS INGLESES. Las únicas de dorado permanente. COLCHONES DE MUELLS LEGÍTIMOS INGLESES PINILLOS. LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS. Carmen, 18. - Teléfono 123. - MADRID.

Agencia de anuncios: J. Domínguez

RETO MARTZ. RIVAL QUE ESPERA. Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos...

LA SEÑORA DOÑA CARIDAD FERNANDEZ HONTORIA Y GARCÍA DE LA HOZ FALLECIÓ EL DÍA 9 DEL CORRIENTE. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. A. SUPLICAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el descanso eterno de su alma se celebrará el martes, 21 del corriente...

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

ARTÍCULOS DE TAPICERÍA. Géneros lavables para casas de campo. 22, Caballero de Gracia, 22. TELEFONO 4.337.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sónica y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

Acción Social Católica. Orientaciones e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

VENTAS. SE VENDE solar 12.000 pies fachada carretera nueva Altos Hipódromo (Mahudes) Alfarr. PARA EL CULTO. IMAGENES, Pasos, Telones, campanas; pidase catálogo. Secundino Casas. Riera C de San Juan, 13, segundo, Barcelona.

VARIOS. ASTURIAS. Playa Salinas, alquilase piso amueblado. Escrito: C. M. Trust. Pez, 7. CORREOS. Telégrafos, Ferrocarriles. Academia modelo. Director: don Innocente García, oficial de Correos, licenciado en Teología. Derecho, maestro superior. Bolsa, 12. Internos, 60 pesetas. Externos, 15.

AMPLIACIONES fotográficas, parecido exacto de tamaño casi natural. Sociedad Herms, Ramba de Santa Mónica, 9, primero, segundo, Barcelona. SI SEÑORES. En Luna, 24 hay a precios de fábrica: bonitos aparatos, cristalería, material eléctrico, instalaciones.

Bolsa del trabajo. NECESITAN TRABAJO. SEÑORITA joven y formal, desea colocación con señora sola o señorita que viaje por el extranjero o pase mitad tiempo. Conde de Aranda, 13, cuarto cuarto.

TRUST ANUNCIADOR. Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios para todos los periódicos. Combinaciones económicas. ESQUELAS. Facilitamos gratuitamente toda clase de empleados y porteros, conserjes, mozos, comedores, insitantes, doncellas, cocineras, etc. Esta con un sencillo aviso. Pez, 3. Teléfono número 2.760.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

TRUST ANUNCIADOR. Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios para todos los periódicos. Combinaciones económicas. ESQUELAS. Facilitamos gratuitamente toda clase de empleados y porteros, conserjes, mozos, comedores, insitantes, doncellas, cocineras, etc. Esta con un sencillo aviso. Pez, 3. Teléfono número 2.760.